

VINGT-CINQUIÈME ANNIVERSAIRE DU COMPARATIVE LAW JOURNAL OF THE PACIFIC

Ce numéro 25 du *Comparative Law Journal of the Pacific* marque aussi la vingt-cinquième année de son existence.

Fruit en 1994 d'un projet éditorial bilingue, initié par une poignée d'universitaires, tous passionnés par les spécificités du droit comparé du Pacifique, ce numéro anniversaire est l'occasion de dresser un rapide bilan et de s'interroger pour savoir si depuis sa création, paraphrasant François de Malherbe, 'les fruits ont passés la promesse des fleurs'?

La réponse est sans doute affirmative et ce quand bien même l'entreprise reste encore perfectible.

Les cinquante-quatre numéros (ce compris les vingt-trois numéros Hors-Série et les six ouvrages de la collection *Ex Professo*) qui forment l'ensemble des parutions de la revue sont d'abord autant de jalons dans l'étude du droit dans le Pacifique.

Ensuite et plus fondamentalement, cette (relative) longévité s'explique par l'accompagnement et le soutien jamais démentis, de juristes et d'universitaires français et anglophones souvent de renommée mondiale, qui ont contribué à asseoir la reconnaissance scientifique et le rayonnement de cette aventure éditoriale qui pouvait comme on l'a souvent écrit paraître quelque peu exotique. Leurs articles et ouvrages ont ainsi permis de régulièrement nourrir avec pertinence, une réflexion sur des enjeux politiques ou sociétaux propres au Pacifique.

Plus spécialement le comité de rédaction souhaite à l'occasion de ce numéro anniversaire, exprimer sa gratitude aux professeurs Xavier Blanc Jouvan, Paul Le Cannu, Sylvie André, Horatia Muir Watt, Xavier Cabannes et Sir William David Baragwanath avec une pensée pour Sir Ivor Richardson, pour leur fidèle soutien et leur engagement tout au long de ces vingt-cinq années.

Le comité de rédaction souligne sa reconnaissance envers Denise Blackett qui avec une égale constance et bienveillance, assure depuis de nombreuses années, une qualité de mise en pages de chaque numéro qui rivalise avec celle des meilleures revues juridiques.

Alors que les contraintes budgétaires limitent inexorablement les possibilités de tirages de chaque parution, le comité de rédaction restant convaincu que 'toute plume

est un pinceau' (Mbougar) s'est aussi attaché à ce que les couvertures de chaque parutions soient toujours agrémentées d'une œuvre d'art originale.

Ainsi pour le grand plaisir de l'équipe éditoriale comme des auteurs, des artistes comme Dorothea J Crawford ou Ladislav Kijno nous ont fait l'amitié de collaborer avec la revue et nous les en remercions vivement.

Enfin, souhaitant offrir à la communauté scientifique, une base de références en français et en anglais accessible et téléchargeable gratuitement, le comité de rédaction de la revue a très rapidement opté pour sa diffusion par voie électronique. Le nombre sans cesse croissant des consultations et des téléchargements à partir d'un site de la faculté de droit de Victoria University of Wellington atteste de la justesse de ce choix.

A tous et toutes merci pour votre fidélité et bonne lecture!

Prof AH Angelo et Dr Y-L Sage, au nom du Comité de rédaction du Comparative Law Journal of the Pacific.

A JUBILEE – 25 YEARS OF THE COMPARATIVE LAW JOURNAL OF THE PACIFIC

This is the 25th year of publication of the Comparative Law Journal of the Pacific and this is the 25th issue of the annual parts.

The annual parts have over the years been complemented by 23 special issues and six publications in the Ex Professo series: 54 publications in total. This is truly a cause to celebrate. From modest beginnings the journal has expanded in its coverage, in its reach, and in the number of contributing authors. Reflecting contemporary trends, the journal now has modest print runs but is available free online for access by all.

Over the years the journal has covered a great range of topics particularly in its special issues. It has however remained true to the original purpose of providing an audience for scholars with a focus on the often under-discussed areas of Pacific law. The relative longevity of the journal suggests that it has achieved its purposes. Long may it continue to do so.

Remembered at this time are the many supporters of the journal who have passed away. Remembered too are the major supporters of the journal who have been unable

to contribute to this 25th jubilee volume – we think here in particular of Professors Xavier Blanc Jouvan, Paul Le Cannu, Horatia Muir Watt, Xavier Cabannes and Sylvie Andre.

A special thanks is due to those whose artwork has graced the covers of the various issues of the journal; a special thanks to JDC and to Ladislav Kijno. Special thanks are also due to Denise Blackett who with her careful formatting continues to set a journal of which we can be proud.

We acknowledge with gratitude the many loyal colleagues on the various committees who have provided longstanding moral support. Finally, but not least, sincere thanks to all the authors who have contributed to the publications over the years, who have had confidence in the journal, and to those who continue to publish with it. That commitment is much appreciated.

There is time for many things – now is a time to celebrate.

